

y sus ansias espirituales y materiales de mejoramiento, porque yo empecé desde muy pequeño a luchar a brazo partido con la vida, y he comido el pan amargo del trabajo y de la pobreza, tanto con el artesano de manos encallecidas por la dura brega del taller, como con el campesino de piel tostada por los ardientes rayos del sol.

Yo he observado desde hace mucho tiempo con un sentimiento de profunda tristeza y de positivo dolor, cómo y con cuánta frecuencia, los diferentes gremios que constituyen la importante clase trabajadora, tienen enconadas pugnas entre sí y llega en sus choques sangrientos hasta la trágica supresión de compañeros de lucha y de hermanos de ideales, inficionados por el virus de teorías exóticas, que no encajan con la idiosincrasia del trabajador mexicano y que debieran desterrarse de los espíritus y de las mentes de las organizaciones obreras y campesinas de nuestro país, porque convierten a nuestros trabajadores en imitadores inadaptables de ideas y de procedimientos que convienen a otras razas y a otros pueblos.

Yo, señores, en mi carácter de Gobernador del Estado de Puebla, por la voluntad de las mayorías obreras y campesinas de aquella Entidad, tengo a honor seguir con fidelidad y con cariño los lineamientos generales de la política que desarrolla el ciudadano Presidente de la República, en pro del mejoramiento económico, intelectual y social del proletariado nacional, y en la medida de mis posibilidades, he creado el mayor número de escuelas en el territorio poblano, para impartir el agua y la sal del saber a los hijos de todos los ciudadanos del campo y de la ciudad, procurando hacer en época próxima generaciones de hombres conscientes y útiles así mismos a la familia y a la Patria.

Quiero, antes de terminar esta breve alocución, y en nombre de la sincera simpatía y del noble interés que los trabajadores me inspiran, llamar a todos los obreros amigos, a la concordia y al trabajo; pidiéndoles que olviden las sobadas muletilas del fascismo y del comunismo, que deben verse como fantoches que no se aclimatan en nuestro medio ni en nuestra raza, para seguir como única doctrina la unión fraternal de todos los obreros tanto del campo como del taller, con las ligas de un bien entendido espíritu de clase; con el cariño sincero para el suelo que los vió nacer, y con el amor al trabajo que dignifica y que ennoblece, recordando que el más grande honor que podemos experimentar, es el sentir y el de proclamar en cualquier momento y en cualquier parte que nos encontremos; que hemos sido y que seremos siempre MEXICANOS!"

El General Mújica, hizo uso de la palabra para habilmente rehuyó en su discurso referirse a la labor de demagogia que sabemos ha sido fomentada por él.

Después de este agasajo, la comitiva siguió hasta la ciudad de Orizaba en donde en el edificio de la administración de Rentas, se les tenía a los viajeros preparado un banquete, al que solo asistieron como una cortesía, para acompañar a otros comensales. En ese lugar, el representante del Gobernador de Veracruz pronunció un discurso y después de él, el Senador Don Gonzalo Bautista se expresó en los siguientes términos:

"Con gran cariño y satisfacción he venido a este girón de tierra veracruzana, cuna de las primeras luchas obreras, donde los obreros cuando sintiéndose oprimidos lanzaron la primera protesta y esta fué acallada por la dolidadesca porfiriana; y es aquí donde se debe hablar con el corazón y el pensamiento, para decir que actualmente hay personas que dirigen el poder público y que de una manera velada están protegiendo a determinado grupo con el objeto de llevar a la lucha intergremial y regar con sangre obrera, sangre bendita que debería servir para regar los campos del ideal y de las conquistas efectivas; pero desgraciadamente esas personas lo único que hacen es convertirse en logreros y asesinos de los propios trabajadores y por ende, en traidores de los principios de la Revolución y malos colaboradores de los sanos deseos del señor Presidente de la República Lázaro Cárdenas.-Hace nueve años que en el Estado de Puebla no